

Édito

**QUEL AVENIR
POUR LA RÉGION
ILE-DE-FRANCE ?**



MOUNIR SATOURI

De la même manière que le nuage de Tchernobyl ne s'arrêtait pas aux frontières, la pollution de l'air ne s'arrête pas au-dessus du périphérique. Au gré des vents, elle s'étend sur le territoire francilien pour constituer, tout comme l'eau ou les déchets, une véritable problématique régionale.

A l'heure où se prépare un nouvel acte de décentralisation, où les métropoles sont encensées comme les nouvelles machines à croissance, comment les pouvoirs publics franciliens vont-ils s'organiser dans la première mégapole française ?

Un des premiers objectifs doit être la simplicité. Entre les communes, les intercommunalités, les départements, les régions et la métropole, difficile de savoir qui fait quoi. Il est impératif de supprimer des strates aujourd'hui obsolètes et de généraliser le suffrage universel et le scrutin proportionnel pour que chacun se sente justement représenté.

Second objectif : construire les villes de demain, solidaires, durables, partagées. L'Île-de-France de 2050 ne doit pas devenir un océan de béton où les ghettos de riches seront séparés de ceux des pauvres par de gigantesques infrastructures. Entre centres-villes et campagnes, nous devons construire les ponts qui rassembleront les habitants sans dégrader les territoires.

Pour nous contacter
eelv@iledefrance.fr
01 53 85 69 45

CE MOIS-CI

- Concertation entre associations et élu/es au parlement de l'écologie
- EELV fait revendiquer l'eau comme droit humain
- Gaz de schiste, c'est non !
- Sauvons nos maternités d'exception !
- **7 milliards pour les transports entre 2013 et 2017 !**



Des travaux sans précédent permettront de moderniser et prolonger le réseau existant (RER, métro...)

RUBRIQUES

- Nos élu/es font l'actu !
- Les appels à projet en cours
- REPORTAGE : les fabriques de culture

COUP DE GUEULE

FAUSSE CONCERTATION A GONESSE

L'établissement public d'aménagement Plaine de France a organisé une première réunion de « concertation » sur l'aménagement du triangle de Gonesse... Rappelons à l'EPA qu'une réunion sans contradicteurs est une simple réunion d'information. Trop risquée, la concertation qui démontrerait que le projet n'est pas adapté aux besoins locaux?

COUP DE COEUR

AINSI SQUATTENT-ILS

La documentariste Marie Maffre a suivi pendant plus de deux ans les membres du collectif Jeudi Noir ainsi que les conseillers régionaux Julien Bayou et Sylvain De Smet. Son film, « Ainsi squattent-ils », raconte comment ils font revivre des immeubles abandonnés où s'inventent de nouvelles façons de militer.

NOS ÉLU/ES FONT L'ACTU :

- AEF Habitat et Urbanisme : Alain Amedro lance le Club des nouveaux quartiers urbains
- Le JDD : Pierre Serne détaille les futures évolutions dans les transports d'ici 5 ans
- L'Expansion : Jean-Marc Pasquet débat avec Patrick Quinqueton (Res-Publica) et Agnès Verdier-Molinié (Ifrap) sur « Quelle nouvelle décentralisation ? »
- Libération : Safia Lebdi signe l'appel collectif : « Libérer les Femmes en Tunisie »
- VONews : Christiane Rochweg rappelle qu'il faut préserver les terres agricoles de Gonesse

LES PARLEMENTS DE L'ÉCOLOGIE REVIENNENT !

Comment améliorer les politiques publiques régionales? Comment faciliter l'accès aux dispositifs régionaux, simplifier les démarches, accélérer les financements ? Seule la concertation avec les associations permet aux élu/es d'identifier leurs besoins et de résoudre leurs difficultés. C'est le rôle des parlements de l'écologie.

Le 25 Juin, une trentaine d'associations environnementales ou d'éducation à l'environnement ont répondu à l'invitation des écologistes pour une soirée d'échanges.



Le saviez-vous ?

Une grande première ! La pétition « l'eau, un droit humain », signée par le Conseil Régional à la demande des écologistes, a rempli son rôle d'interpellation de la commission européenne ; l'eau et l'assainissement ont été retirés de la directive européenne sur les « concessions ». Contre la marchandisation de l'eau, continuons à signer!

Le chiffre du mois :

68 lycéen/nés Francilien/nés sans papiers ont été parrainé-e-s par des conseiller/es régionaux. Les élu/es accompagneront ensuite ces jeunes dans leurs démarches de régularisation.

7 MILLIARDS POUR MODERNISER LES TRANSPORTS DU QUOTIDIEN

Historique. Majeur. Le protocole Etat-Région permettra l'amélioration de l'ensemble des lignes de RER, l'extension d'Eole, de lignes de tramways et de métro (4, 11, 12, 14). De nouvelles lignes de bus seront également ajoutées pour une desserte plus fine du territoire. « Malgré les mesures d'austérité en vigueur sur les politiques publiques, la région vient de sécuriser les ressources pour l'amélioration des transports du quotidien », se réjouit Pierre Serne, élu EELV, Vice-président de la Région en charge des transports.

PASS UNIQUE. Les élu/es écologistes ont rappelé que l'étape suivante devra être la mise en place du Pass Navigo à tarif unique, une mesure d'égalité du territoire très attendue des Franciliens.

Nouveau : tramway, RER, métro : Le détail et les cartes des nouvelles lignes sont sur notre site !

SAUVONS LES MATERNITÉS DES BLUETS ET DES LILAS

Il existe en Ile-de-France deux maternités où l'accompagnement humain à l'accouchement prend le pas sur l'acte médical : les Bluets et les Lilas. Les deux sont en grand danger de fermeture. Paradoxalement, c'est parce qu'on choisit de limiter les césariennes «de confort» pour privilégier l'accouchement naturel que les ressources sont plus faibles. Laure Lechatellier, Vice-présidente santé EELV, avait participé à la manifestation du 4 juin aux côtés d'autres conseillers régionaux pour rappeler au président Hollande sa promesse de réformer le système pervers de la tarification à l'activité. Dans l'hémicycle, Julie Nouvion a rappelé l'attachement des écologistes à ces maternités. A la demande des écologistes, le président de Région s'est engagé à obtenir un calendrier de réforme auprès de la ministre.

Autres échos de la session régionale du 20 juin

- Un plan triannuel de lutte contre les discriminations et les inégalités Femmes/Hommes
- Un dispositif de soutien des arts de la piste et de la rue

Pour en savoir plus sur un article : cliquez sur le titre !

LA RÉGION REFUSE D'EXPLOITER SES HUILES ET GAZ DE SCHISTE

C'est non. La Région Ile-de-France est sur la ligne des écologistes : il faut cesser d'exploiter les ressources fossiles et amorcer la transition énergétique. Cette position a été réaffirmée en clôture des débats sur la transition énergétique animés par Corinne Rufet, Vice-présidente EELV à l'Environnement, l'Agriculture et l'Énergie.

Ne pas surexploiter les ressources, développer les énergies renouvelables, former les professionnels, dégager des financements innovants... Les propositions d'évolutions législatives et réglementaires issues des débats régionaux seront portées par la Région et les écologistes auprès de la ministre de l'écologie, afin d'être pris en compte dans la future loi de programmation.



Agenda

- 4 Juillet : 19h00 bilan de mi-mandat des élu/es régionaux - Péniche Alternat, métro Austerlitz
- 5 au 7 juillet, «Carte blanche à Eva Joly», festival cinéma #Engagement aux 7Parnassiens, Montparnasse
- 4 au 7 juillet, «Coup de jeune sur l'eau»
- 11 Juillet, Commission permanente au Conseil régional
- 16 au 19 Juillet, discussion à l'Assemblée Nationale sur la loi de décentralisation

Appels à projets

- Jardins solidaires - permanent
- Éducation à l'environnement - permanent
- Aide au développement des ressourceries et du réemploi - permanent
- Eau : animations territoriales - permanent
- Aide à l'investissement pour les programmes Agriurbains
- Prévention de l'alcoolisme chez les jeunes - jusqu'au 15 juillet
- Soutien à l'ESS et à l'innovation sociale - permanent
- Subvention aux PME/PMI et entreprises de l'ESS : PM'Up - jusqu'au 11 Juillet
- Relève des défis du handicap - jusqu'au 4 Septembre
- Emplois tremplins – Jusqu'au 19 Juillet

Reportage vidéo

LES ÉLU/ES EELV SOUTIENNENT LES FABRIQUES DE CULTURE

Nos équipes vont régulièrement à la rencontre d'acteurs, d'associatifs, soutenus par la Région. Nous réalisons à cette occasion des reportages photos et vidéos, que vous pouvez retrouver sur notre site. Ce mois-ci, une fabrique de culture, l'association 6B, est à l'honneur!

L'accès à la culture pour tous est en effet une des priorités de vos élu/es écologistes. Encourager la mise en place de lieux de création, d'échange, de diversité culturelle, d'ouverture, est un de nos engagements de campagne. C'est le sens des dispositifs de soutien aux «Fabriques de culture» de la Région.

L'association 6B se niche au cœur de la zone Confluence, à St Denis, entre le canal et la Seine. Elle est implantée dans un territoire en mutation, plus tout à fait un chantier, pas encore un quartier. Ses 7000 mètres carrés abritent 150 résidents, artistes, associations et artisans qui y réalisent parfois des conférences, expositions, diners-spectacles mais surtout qui y travaillent. Pour mêler encore davantage la création et diffusion artistique avec la vie de quartier, le 6B a lancé la « fabrique à rêves » qui prévoit de Juin à Septembre des centaines d'animation : écoutes musicales, projections vidéos, installations interactives, promenades théâtrales...

Pour nous suivre (cliquez sur les icônes)



Retrouvez cette infolettre sur notre site : <https://elus-idf.eelv.fr>

EELV_IdF

